

DECLARACIÓN

14 de julio 2025

Habiendo recibido la invitación para participar del llamado “Diálogo Social”, junto a organizaciones gremiales, sindicales, empresariales y sociales, el Directorio del Partido Nacional resuelve:

Agradecer vuestra invitación y trasladarle al Poder Ejecutivo nuestra posición al respecto:

1. El diálogo es un instrumento que distingue nuestro accionar político desde siempre. Es un instrumento, no es un fin en sí mismo. Por ello debe analizarse sus temas, características y posibilidades de acuerdo, para que no sea frustrante. Hay experiencias recientes al respecto.
2. Nos llama la atención que la “Comisión Ejecutiva” prevea que el peso relativo de la representación popular, los Partidos Políticos, sea ampliamente minoritario (8 en 22) frente a organizaciones sindicales, gremiales, empresariales, corporativas y la representación estatal. No nos parece coherente que se invite a los Partidos Políticos a un diseño institucional contrario a la representatividad que da el voto popular donde los representantes del pueblo quedan subordinados de distintas corporaciones. No lo compartimos ni se condice con la democracia representativa.
3. En la agenda figuran temas de distinta índole. Entre ellos los referidos al sistema previsional que como Ud. sabe, fue reformado en el período anterior precedido de un amplio trabajo de una Comisión de Expertos creada en la LUC, que durante un año y medio recibió decenas de delegaciones. Fue luego aprobada la reforma previsional y posteriormente organizaciones políticas y el Pit Cnt llevaron a plebiscito las bases de esa reforma. El pueblo uruguayo en democracia directa rechazó por el 61% el plebiscito. Ingresar pocos meses después a un “diálogo” donde se prevé dar de nuevo esa discusión ya saldada por la ciudadanía es desde nuestro punto de vista desconocer ese pronunciamiento democrático. No solo parlamentario sino del pueblo directamente en las urnas.
4. Con respecto a los otros temas: sistema de cuidados y políticas de infancia, estamos dispuestos a intercambiar, dialogar y construir políticas nacionales al respecto que nos comprometan luego en decisiones parlamentarias. Por ello y a través de este Directorio estamos atentos a analizar esos temas y otros que puedan surgir. Para ello esperamos que el gobierno, si así lo entiende oportuno nos convoque a sentarnos en torno a una mesa de trabajo integrada por los Partidos Políticos.
5. Por ese motivo le proponemos al Poder Ejecutivo una instancia de Alto Diálogo Político Interpartidario, con representantes políticos y técnicos de todos los partidos políticos con el poder ejecutivo, para abordar los temas mencionados e incluso agregar nuevos asuntos.

El país ha abordado este mecanismo durante los últimos años, tanto en los Gobierno de José Mujica, Tabaré Vázquez y Luis Lacalle Pou.

6. Agradecemos nuevamente la invitación. El Partido Nacional se reitera dispuesto a un diálogo fecundo en aquellos temas mencionados que no supongan desconocer las políticas impulsadas por el gobierno de coalición y ratificadas popularmente. Por ello el formato propuesto por el gobierno no permite nuestra participación en esta instancia.



Dr. Álvaro Delgado
Presidente